

# Du poisson frais en distributeur

Un distributeur automatique de fruits, légumes et poissons frais disponibles sept jours sur sept et 24h/24 sera installé à la mi-octobre à l'entrée de Parthenay. Une première ici.

« Ils ne sont pas du genre à rester les deux pieds dans le même sabot. Mais plutôt du genre bosseur qui se lèvent toute l'année au milieu de la nuit, à 2 h 30, pour préparer et livrer les fruits, légumes et poissons frais qui sont servis à midi dans les cantines, cuisines centrales et restaurants de Parthenay, Saint-Maixent-l'École, Niort ou encore Coulonges-sur-l'Autize. »

« Les particuliers viennent aussi acheter leurs fruits et légumes, du lundi au samedi de 9 heures à midi », précise avec le sourire Christelle Coenye, 48 ans, grossiste en fruits et légumes et poissons. Une accro au boulot qui a passé toute sa carrière sur les routes, dans le commerce. Celle que tout le monde appelle « Chris » gère depuis 2018, avec son mari Yannick, l'entreprise Chris Primeurs basée près de Parthenay, à Saint-Pardoux-Soutiers, au lieu-dit la Grande Roche.

« Les consommateurs n'ont pas à s'inquiéter »

Elle et ses salariés viennent de se lancer un nouveau défi. À partir de ce mois d'octobre 2024, ils vont vendre leurs produits d'une nouvelle manière. Dans une grande armoire automatique installée au bord de la route, à l'entrée de Parthenay, dans la zone de la Bressandière à Châtillon-sur-Thouet. Devant la boulangerie La Carte.

Ce distributeur automatique disponible 24h/24 et sept jours sur sept sera inauguré jeudi 17 octobre à 16 heures. Le concept n'est pas nouveau. Mais pour la première fois autour de Parthenay, il sera possible d'y acheter du poisson frais.

« Nous sommes livrés tous les jours, du lundi au samedi. Nos poissons proviennent des criées de La Rochelle et Nantes. Dans le distributeur, ils seront présentés dans des emballages isothermes. Et nous préciserons la date limite de consommation (DLC) »,



Dylan Coenye et sa maman que tout le monde surnomme « Chris », chez Chris Primeurs à Saint-Pardoux-Soutiers.

« Des produits fermiers de qualité »

« Les consommateurs n'ont pas à s'inquiéter. Tous les produits seront bons pour la santé. Pour une salade par exemple, nous entravons une DLC de deux jours dans l'ordinateur du distributeur. Au bout de deux jours, il ne sera plus possible d'acheter la salade. L'ordinateur la considèrera comme indisponible. Il n'y a donc aucun risque », fait savoir Dylan Co-

enye. Sa maman, Chris, lui a presque laissé carte blanche pour porter ce projet. Et le jeune homme sait très bien ce qu'il veut.

L'entreprise Chris Primeurs louera 118 casiers sur 220 dans le distributeur de la Bressandière. À l'intérieur, Dylan et ses collègues ne proposeront que des produits régionaux, issus de fermes situées dans un rayon de 50 kilomètres autour de l'entrepôt. « Nous ne voulons pas vendre des courgettes espagnoles comme dans les supermarchés. Nous vendons des produits fermiers, de qualité, régionaux et locaux. Que du français. »

Outre les poissons, les clients pourront ainsi acheter des fruits, légumes frais et quelques agrumes.

« Nous remplirons les casiers tous les jours. Nous allons investir dans un

## Un équipement qui séduit les agriculteurs

Ces grandes armoires vitrées pas toujours jolies poussent comme des champignons au bord de nos routes. Il y a d'abord eu celles pour acheter sa baguette, sa pizza. Et au début de cet été, trois armoires distribuant des hamburgers ont apparues à Parthenay, Mazères-en-Gâtine et Ménigoute.

Cet intérêt pour les distributeurs automatiques de nourriture dure depuis dix ans. Ces grandes armoires se sont installées dans nos paysages jusque dans les communes rurales les plus isolées. Et elles n'en finissent plus de séduire, y compris les agriculteurs.

**Capter une nouvelle clientèle**

Un distributeur automatique de viande et de fromage fermier a ainsi été installé tout près de Parthenay, à Saint-Pardoux-Soutiers, au carrefour très fréquenté de la Croix-des-Vignes courant août. Des agriculteurs locaux y proposent leurs viandes et fromages frais.

Un autre distributeur du même



Des éleveurs installés près de Parthenay ont choisi la vente via des distributeurs automatiques. Comme ici à Saint-Pardoux-Soutiers.

type, avec 220 casiers, doit être installé par l'entreprise niortaise KAO distribution et inauguré jeudi 17 octobre à 16 heures. Il se trouvera dans la zone de la Bressandière, devant la boulangerie La Carte. Les clients y trouveront les fruits, légumes et poissons frais de Chris Primeurs (lire ci-dessus), les pommes de Croq Fruits à Parthenay et les fro-

mages de chèvre de l'élevage du Chêne Blanc à Pougné-Hérisson. Tous ont été séduits par ce nouveau mode de distribution de leurs produits frais.

« Pour nous, c'est l'occasion de pouvoir capter une nouvelle clientèle. Les distributeurs automatiques sont très simples. Le client choisit son produit, paie et repart. C'est une manière plus

troisième véhicule de livraison, pour l'occasion. Nous nous engageons aussi à remplir les casiers du lundi au dimanche. Même le soir, si certains casiers sont vides », précise l'apprenti qui souhaite en profiter pour démarcher de nouveaux producteurs et ainsi faire grandir l'entreprise familiale.

Dans ses casiers automatiques, Chris Primeurs proposera également des assortiments pour permettre aux clients de se préparer un bon repas. « Nous effectuerons aussi du click and collect pour les particuliers. Ils pourront nous appeler pour passer leurs commandes de fruits et légumes. Et les retirer plus tard dans les casiers », fait savoir Dylan Coenye.

Jordan GUERIN-MORIN

simple d'acheter aux entreprises et producteurs locaux et donc de nous soutenir », fait remarquer Dylan Coenye, de chez Chris Primeurs, qui a effectué une étude de marché avant de se lancer.

« Les distributeurs automatiques de nourriture cartonnent pendant la nuit. Quand les supermarchés sont fermés. Ils intéressent toutes les personnes qui travaillent jusqu'à tard dans la nuit ou jusque très tôt le matin. Nous leur offrons la possibilité de se cuisiner un repas correct et équilibré avec des produits locaux. »

Éleveurs de chèvres et fromagers à Pougné-Hérisson depuis 35 ans, Valérie et Philippe Robin vendent leur production dans des casiers à Saint-Pardoux-Soutiers depuis août et bientôt à Châtillon-sur-Thouet. « Nous vendons déjà dans des magasins de producteurs à Niort. Pour nous, les distributeurs sont un nouveau moyen de vente. Nous devons tester pour rester à la page. »

J.-G.-M.